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受委托，我公司对“安顺市西秀区龙泉
路A3、A4地块万绿城商业广场商铺，建筑
面积约26925.05㎡”进行公开拍租，公告
如下：

一、起拍价：981万元/年；
二、拍卖会时间：2024年8月9日下午

15:00时；
三、拍卖会地点：龙青路银城帝景S2

栋3A楼会议室；

四、报名时间：公告之日至2024年8
月8日下午16：00时止；

五、标的展示：提供现场看样；
六、报名需缴纳竞买保证金100万元。
拍卖联系电话：18690780995
详情资料备索！

贵州安顺大正拍卖有限公司
2024年8月2日

●汪琳坤遗失警官证（警号：045806），声明作废。
●吴兰遗失安顺市亿丰物业管理服务有限公司开具的1-26栋506天燃气开户费收据，
收据号：6877635（2550元），声明作废。
●肖建梁遗失安顺市亿丰物业管理服务有限公司开具的1-26栋603天燃气开户费收
据，收据号：7278504（2550元），声明作废。
●杨涛遗失安顺市亿丰物业管理服务有限公司开具的1-26栋2207天燃气开户费收
据，收据号：0281856（2550元），声明作废。
●遗失西秀区吼吼饮品店营业执照副本（统一社会信用代码：92520402MADGW-
FE77A）、贵州省小餐饮登记证（编号：黔餐证字040216176），声明作废。

遗失声明

拍卖公告

今年入汛以来，我国大江大河已
发生25次编号洪水，1100多条河流发
生超警以上洪水，防汛抗洪形势严峻
复杂。

进入8月，全国防汛抗洪面临哪
些挑战？如何打好防汛抗洪关键期这
场硬仗？新华社记者对此进行了
采访。

当前防汛抗洪形势如何？
7月31日下午，涓水的湖南湘潭

县河口镇华中村决堤处，前两天破堤
而入的洪水正加快退去。“决口修复的
方案还在进一步完善中。”中国安能集
团第一工程局有限公司应急救援事业
部部长边防说。

从湖南岳阳平江、岳阳华容团洲
垸，到衡阳南岳区寿岳乡岳林村，再到
涓水的湖南湘潭县易俗河镇决堤处与
湘潭县河口镇决堤处，这是边防一个
月来的第五个救灾现场。

在数千里之外的吉林省临江市，
鸭绿江今年第1、第2号洪水于7月27
日、28日相继袭来。

洪水漫过G331公路，让临江市大
湖街道临城村和附近工厂成为一片泽
国。临江市消防救援大队世纪大街站
副站长白云天和战友们驾驶冲锋舟，
展开一次次救援。

当前，正是防汛形势严峻复杂的
时期。

国家防总办公室副主任、应急管
理部防汛抗旱司司长徐宪彪说，今年
入汛以来，汛情、灾情呈现南方降雨明
显偏多、江河编号洪水连发、局地险情
灾情严重等主要特点。

全球变暖背景下，我国降水极端
性增强，同时受到厄尔尼诺衰减影响，
汛期西北太平洋副高面积偏大、强度
偏强，导致今年以来降雨阶段性明显、

过程多、强度大。
“今年我国大江大河已发生25次

编号洪水，是1998年有资料统计以来
最多的一年。同时，中小河流超警数
量多、洪水涨势猛，全国共有1100多
条河流发生超警以上洪水，较常年同
期偏多1.4倍。”水利部水旱灾害防御
司司长姚文广说。

水利部 1日发布的汛情通报显
示，7月31日8时至8月1日8时，辽吉
黑桂等6个省份新增39条河流发生超
警以上洪水。当前，黄河2024年第1
号洪水、长江2024年第3号洪水和松
花江流域河流编号洪水正在演进。

下一阶段防汛有哪些重点难点？
根据水文预报，8月我国极端暴雨

洪水多发，致灾风险高。松花江、松花
江吉林段、辽河等可能发生较大洪水，
长江上游、黄河中下游、淮河流域沂沭
泗水系、海河流域及云南、广西等地部
分河流可能发生超警洪水。

“中小河流洪水是防汛关键期重
点盯防的目标。”姚文广说。

姚文广表示，我国中小河流数量
多，虽然近年来加大治理力度，但部分
河流防洪标准仍偏低；一些河流多年
未发生洪水，行蓄洪能力衰减，加上监
测预警能力不足，如果遭遇局地强降
雨，水位短时间内快速上涨，可能导致
漫堤或决口，防御难度大。

松辽水利委员会水文局水情气象
处处长刘文斌说，7月下旬以来，松辽
流域有140多条河流发生超警以上洪
水。一旦堤防长期临水浸泡，容易发
生险情。

保证水库安全也是当前防汛抗洪
的一项重点工作。

福建省水利厅复盘“格美”台风防
御工作时强调，18座病险水库是今后

台风暴雨防御的重点，扎实推进病险
水库报废降等和除险加固工作，精准
化、点对点指导相关县（市、区）加快落
实整改进度。

黄河水利委员会水旱灾害防御局
局长魏向阳介绍，目前，黄河流域仍存
在127座病险水库，强降雨区内病险
水库安全度汛风险较大。同时，黄河
流域淤地坝量多面广，下游有人淤地
坝1364座，如遇极端暴雨，防护不及
时，易发生险情。

“前期强降雨区域内水库水位较
高，造成近期松辽流域超汛限水库数
量多，水库运行风险逐日累加。”松辽
水利委员会水旱灾害防御处处长左海
阳说。

此外，还要防范山洪灾害。
“我国山丘区面积大，气候和地形

复杂，山洪灾害点多面广、突发性强。”
姚文广说，前期南方部分地区经历多
次强降雨过程，土壤饱和，一旦遭遇短
历时强降雨，容易引发山洪灾害。

长江水利委员会水旱灾害防御局
局长徐照明说，长江流域内中小河流
洪水和山洪地质灾害造成部分人员伤
亡，在一定程度上暴露出基层预警精
准度和预见期不足，“叫应”机制尚需
完善，“谁组织、转移谁、何时转、转何
处、不擅返”五个关键环节落实不够等
问题，需加强中小河流系统治理和山
洪地质灾害防御。

如何打好防汛抗洪这场硬仗？
“针对上述挑战，要‘预’字当先，

做好预报、预警、预演、预案工作，把工
作做在前面。”姚文广说。

洪水来临前，重点区域中小河流
要坚决清除行洪障碍，完善人员转移
和应急抢险预案，加强薄弱堤段防守。

左海阳表示，下一阶段将重点关

注连续强降雨叠加风险，高度警惕松
花江吉林段、鸭绿江、辽河和拉林河等
流域局地强降雨，逐河流、逐区域分析
研判防洪形势，逐流域有针对性地制
定应对措施，加强河道管理和堤防巡
查防守，扎实做好水工程调度运用、山
洪灾害防御和人员转移安置等工作。

哈尔滨7月31日启动防汛四级应
急响应，要求全力做好中小河流洪水、
山洪、地质灾害、城市内涝灾害防范应
对，加强巡查防守，围绕重点区域和薄
弱环节前置抢险队伍和物资，及时处
置突发险情，提前果断组织转移受威
胁群众，全力确保人民群众生命安全。

徐照明表示，长江委将继续做好
防汛关键期调度，统筹上下游防洪安
全，一方面腾出足够防洪库容，确保防
洪风险可控，另一方面及时压减出库
流量，减轻长江3号洪水期间下游防
洪压力，加快中下游退水。

防洪工程体系应用至关重要。姚
文广表示，根据不同流域洪水预报情
况，要打好流域防洪工程体系水库、河
道及堤防、蓄滞洪区“三张牌”。

魏向阳介绍，黄委将做好黄河流
域重点区域防御工作，紧盯淤地坝、水
库、在建工程安全度汛，加快水毁工程
修复。督促严格落实山洪灾害防御预
警“叫应”和人员转移五个关键环节措
施。强降雨期间，加强水库和淤地坝
安全风险预警提醒，督促落实下游有
人淤地坝1364座避险转移措施。

防汛处在关键期，关键时刻显担
当。姚文广表示，防汛抗洪容不得半点
麻痹思想和侥幸心理，水利部门将继续
全力做好水库和在建工程安全度汛、中
小河流洪水和山洪灾害防御等工作，进
一步压实落细防御责任和措施，坚决打
赢防汛抗洪关键期这场硬仗。

防汛抗洪形势严峻
如何打好关键期这场硬仗？

□新华社记者 刘诗平 谭畅 薛钦峰

病有所医、医有所保，我国首个基本医保
参保长效机制来了。

首次对连续参保给出激励政策、放开放
宽参保户籍限制、进一步扩展职工医保个人
账户共济范围……国务院办公厅印发的《关
于健全基本医疗保险参保长效机制的指导意
见》1日公布。

参保长效机制有哪些“硬举措”？将给参
保人带来哪些“医保红利”？国家医保局有关负
责人介绍，此次新政可以概括为3项“两个”。

——“两个激励机制”。
“连续参保有激励”，对连续参加居民医

保满4年的群众，从第5年起每连续参保1
年，提高大病保险最高支付限额至少
1000元。

“医保基金零报销有激励”，对于当年没
有使用医保基金的参保群众，第二年提高大
病保险最高支付限额至少1000元。

据介绍，各地可根据当地情况适当提高
奖励额度，两项激励机制累计提高总额不超
过所在统筹地区大病保险原封顶线的20%。

“激励机制聚焦大病保险，兼顾了基本医
保的公平和效率。”中国医学科学院医学信息
研究所副研究员郭珉江认为，通过设立激励
机制对大病等高费用负担进行补偿，促进公
众连续参保。

——“两个放开放宽”。
意见明确放开放宽参保户籍限制，提出

推动外地户籍中小学生、学龄前儿童在常住
地参加居民医保，确保儿童及时便捷参保。

此外，职工医保个人账户共济范围进一
步扩展。根据意见，职工医保个账共济范围
扩展到近亲属，即从此前的配偶、父母、子女
拓展到兄弟姐妹、祖父母、外祖父母、孙子女、
外孙子女；同时推动共济地域逐步扩大，探索
跨省个账家庭共济。

——“两个等待期”。
根据意见，除新生儿等特殊群体外，对非

集中征缴期缴费参保人员、断缴人员再参保
明确固定和变动待遇等待期规则，其中固定
待遇等待期为3个月，变动待遇等待期则是
每多断缴1年增加1个月。等待期里发生的
医疗费用医保将不予报销。

国家医保局有关负责人表示，如果不采
取必要的约束措施，在生病时才参保缴费并
且马上享受待遇，这对其他参保群众来说是
不公平的。

为了维护参保人利益，参保人员可以通
过缴费方式修复变动待遇等待期，但不能修
复固定待遇等待期。

值得注意的是，此次医保参保长效机制
中的政策均是从2024年缴费参加2025年基
本医保算起，不受此前参保缴费情况的影响。

让医保基金真正用于群众看病买药、减
轻就医负担是医保政策的“最终靶点”，世界
最大的基本医疗保障网正不断织牢织密。

党的二十届三中全会审议通过的《中共
中央关于进一步全面深化改革、推进中国式现
代化的决定》对深化教育综合改革作出系列部
署。其中，针对职业教育，《决定》提出“加快构
建职普融通、产教融合的职业教育体系”。

7月30日，教育部在福建晋江召开深化
现代职业教育体系建设改革现场推进会。会
议强调，要深入贯彻党的二十大和二十届三
中全会精神，创新职业教育人才培养模式，培
养更多高技能人才、能工巧匠、大国工匠。

职业教育体系建设改革为何重要？作为
与普通教育具有同等重要地位的教育类型，
职业教育是国民教育体系和人力资源开发的
重要组成部分。近年来，中职、高职学校每年
为国家培养约1000万高素质技术技能人
才。在现代制造业、战略性新兴产业和现代
服务业等领域，一线新增从业人员70%以上
来自职业院校毕业生。

“《决定》对职业教育作出的改革部署，既
同党的二十大报告提出的‘推进职普融通、产
教融合、科教融汇，优化职业教育类型定位’
思路一脉相承，又更加聚焦和精准。”国家教
育行政学院职业教育研究中心主任邢晖认
为，我国职业教育发展至今，已进入更加注重
服务人的全面发展、更加注重服务经济社会
发展的新阶段，职普融通、产教融合正是改革
创新的重要抓手。

专家表示，推进职普融通、深化产教融合，
有利于破除“矮化”“窄化”职业教育的传统认
知，直击职业教育改革实践中的难点问题。

教育部课程教材研究所副所长曾天山介
绍，职普融通就是促进职业教育、普通教育通
过教学资源共享、培养成果互认、发展路径互
通等方式，双向赋能，推动人才培养模式改
革，为学生成长成才提供多样化路径选择。

教育部数据显示，全国有4500余所职业
学校支持中小学开展劳动教育实践和职业启
蒙教育，辐射中小学近11万所，参与人次超
过1500万。

另一方面，教育部门加快建立“职教高
考”制度，指导各地推动职业学校和普通高中

课程互选、学分互认、资源互通、学籍互转，支
持高职专科和普通本科联合办学、贯通培养，
支持高水平本科学校参与职业教育改革。

“通过职普融通，职业教育培养的人才可
以提高文化素质、创新品格、思维能力，增强
软技能，而普通教育培养的人才能增强解决
实际问题的能力，提高就业质量。不同禀赋
和需要的学生能够多次选择、多样化成才，共
同服务中国式现代化。”曾天山说。

产教融合、校企合作，则是职业教育的基
本办学模式，也被认为是其突出的办学优势。

邢晖表示，通过鼓励行业企业全面参与
教育教学各个环节，促进专业与产业、企业、
岗位对接，有利于使职业教育围绕产业需要
来办学，服务现代产业体系建设。

“比如，自2022年12月中办、国办印发
《关于深化现代职业教育体系建设改革的意
见》以来，教育部指导建设2个国家级行业产
教融合共同体、28个国家级市域产教联合
体。”邢晖说，“职业教育服务区域经济社会发
展和国家战略的能力不断增强，为深化产教
融合提供了宝贵经验。”

一分部署，九分落实。构建职普融通、
产教融合的职业教育体系，下一步怎么
做？在深化现代职业教育体系建设改革现
场推进会上，教育部副部长吴岩强调了五
方面工作——

一是做实“一体”，探索省域现代职业教
育体系建设改革试点。

二是建强“两翼”，主动布局市域产教联
合体，有序建设行业产教融合共同体。

三是办好三件大事，认真谋划以“办学能
力高水平、产教融合高质量”为导向的“新双
高”建设，积极推动“职教出海”，高质量举办
世界职业技术教育发展大会。

四是打通“四链”，实现“教育链、人才链、
产业链、创新链”在纵向上内部融通，在横向
上相互打通。

五是打造“五金”，打造“金专业、金课程、
金师资、金基地、金教材”，以教学关键要素

“小切口”全面推动职业教育“大改革”。

在罗兰·加洛斯，“重要的历史瞬
间”总在发生。31日下午，巴黎奥运会
女单四分之一决赛在此进行。21岁的
中国选手郑钦文与36岁的德国老将
科贝尔，争夺着一个四强名额。

这场比赛对于双方来说都具有重
要意义。于科贝尔而言，这可能是她
职业生涯的最后一场比赛；于郑钦文
而言，一扇对中国网坛紧闭了16年的
门，就在她的面前，触手可及。

2008年北京奥运会网球比赛上，
武汉姑娘李娜在四分之一决赛中战胜
了大威廉姆斯晋级女单半决赛，创造
了中国队在这个项目上的历史。16年
来，尽管中国女网惊喜常现，但从未有
人再打开这扇门。

时间拉回到2024年 7月 31日。
首盘比赛，双方都出现了多次失误，
郑钦文仿佛误入了科贝尔的节奏，任
凭“月亮球”在球网中间飞来飞去。
通过“抢七”，德国老将拿下了这盘冗

长比赛的胜利。进入第二盘，郑钦文
在开局的失误中逐渐找到破解对手
打法的方式，扳回一城。

此时，一大片积雨云飘到了菲利
普·沙特里耶球场上空，一场大雨落下。
灯光聚焦之处，真正精彩的对决开始。

第三盘比赛，科贝尔一度以4:1
领先，郑钦文一球一球将比分扳平，两
人进入“抢七”决战。

在“抢七”过程中，科贝尔先手得
分，郑钦文火速反超并将比分改写为
5:2。随后两人再度交替得分，比赛的
悬念在球拍的拉扯中无限膨胀。媒体
席上一位来自比利时的记者一边修改
着自己电脑文档里的信息，一边发出
感叹：“这太疯狂了，快点结束吧，别再
折磨我了。”

这不仅是对媒体记者的折磨，更
是对两位球员的折磨。最终，科贝尔
没能接住郑钦文的制胜球，遗憾输掉
了这场长达三小时零四分的大战。

郑钦文在赢球的一瞬间扔掉了拍
子，躺在了罗兰·加洛斯中心球场的红
土上。再度起身，她一边向观众致意，
一边用手擦拭着眼泪。

对于这个常被粉丝与球迷称为
“女王”（Queen Wen）的率性女孩而
言，“落泪”是她鲜少展露出的情绪状
态。但这一刻，她没有办法抑制自己
的眼泪。

“我突破了自己的极限，所以当我
拿下这场胜利的时候，情绪是完全控
制不住的。”

“因为这场比赛真的太艰难了。
这可能是我职业生涯里打过最艰难的
一场比赛。我从来都没有连续两天征
战这么长时间。其实打到后面我已经
没劲了，有一段时间我都已经喘不过
气了，腿真的像灌了铅一样重。”

“今天这场比赛完全就是靠精神
在撑着。我知道其实今天自己的表现
并没有平常那么好。我带着很多压力

上场，也知道这场比赛对我和中国（网
球）来说意味着什么。这是奥运会，我
就想着每一分都不能放弃，因为网球
就是一个永远都有（取胜）机会的运
动。现场的中国球迷也一直在支持、
鼓励着我。其实已经很难回答我到底
是怎么赢的了。”

郑钦文坦言，第一次参加奥运会，
尽管她一直告诉自己要享受比赛，但
真正站上球场时，她发现：“我还是对
自己有期待，还是想为中国（队）拿下
更多的比赛。”

赛后，结束了自己职业生涯最后
一场比赛的科贝尔这样说道：“我们经
历了三小时的比赛，挽救了赛点，每一
分都是激烈的战斗。最后一场比赛我
也一直努力到最后、从未放弃。我尽
力享受、尽全力拼搏，对于最后一场比
赛来说这很有意义也非常棒。郑钦文
是一个很棒的球员，她很年轻，未来还
很长。”

“爽！太爽了！”潘展乐在巴黎奥
运会男子100米自由泳夺冠后发出了
这样的呐喊。

夺冠军！破纪录！扫阴霾！在数
日的沉闷后，19岁的青年为中国泳军
憋了个大招。46秒40！他把自己保
持的原世界纪录大幅提升了0.4秒，赢
得酣畅淋漓。

这是本届奥运会游泳赛场上的首
个世界纪录，也是中国游泳史上首枚
男子100米自由泳奥运金牌。这更是
重压之下的爆发！

作为中国竞技体育的“优等生”，
中国游泳“天团”一直拥有超高人气，
是备受瞩目的偶像军团。然而，奥运
会前几个月来，中国游泳队因食品污
染事件被外媒持续攻击诋毁，运动员
频繁接受反兴奋剂检查，往往一个人
的检查次数就超过了四到五个国外对
手的检查总和。

尽管世界反兴奋剂机构主席班卡
明确表示“无故批评中国选手不公
平”，世界泳联也认定此事“无违规”，
两个机构还先后在奥运会前的新闻发

布会上力挺中国队，但某些别有用心
的西方媒体仍然揪住不放。中国游泳
队抵达法国后，在短短两周内接受了
超过外国选手全年的检查。

在外界干扰和国人期待的双重压
力下，中国游泳队在巴黎奥运会出师
后的表现略显低迷，获得2银2铜，总
是与金牌失之交臂。

劈波斩浪，始见真金。所有的努
力不会白费，所有的阴霾终将被一扫
而空。

当潘展乐触壁终点、打破纪录的
那一瞬间，所有的质疑、委屈和不甘都
化为乌有，他爆发出的速度让对手望
尘莫及。他比第二名、澳大利亚老将
查默斯领先将近一个身位。

潘展乐承认，原本有实力的队友
们此前一直未能“开张”，让自己赛前
压力很大。“游之前我根本不敢想今天
能夺冠，就想着全力去拼，前面冲，后
面硬顶也要顶回来。最后15米距离，
发现他们被我落太多了，已经没法追
上来了。”

至于重压之下怎么做到这一切

的，他说：“憋着一口气吧，所有人的希
望，在我下水前一刻，我感受到了！”

五星红旗高高飘扬，雄壮的《义勇
军进行曲》响彻拉德芳斯体育馆。憋
着的一口气，终于吐出来了！

潘展乐并没有为个人突破而欣
喜若狂。“其实这块金牌对我的意义
并不大，因为生活还是得继续。但是
对于中国游泳来说意义重大，这是我
们中国人第一次在男子100米自由
泳中夺得金牌，这是非常值得高兴的
一件事情。”

赛后，面对《纽约时报》记者关于
频繁接受反兴奋剂检查是否对他造成
困扰的问题时，潘展乐直接用数据回
击：“去年我接受了29次检查，今年我
从5月份到7月份也有21次检查，没
有一次阳性。检查人员都是在规定的
时间和规则之内进行的检查，没什么
大不了的。今天是我在巴黎奥运会接
受的第二次赛内检查。”

尽管潘展乐说“没什么大不了的”
“自己没有生气”，但很多专家认为，巴
黎奥运会前夕针对中国游泳主力队员

频繁进行兴奋剂检测，让运动员的赛
前训练和休息受到了极大影响，导致
中国选手在比赛中多次出现了用力过
猛，前半程领先，后半程乏力被反超的
情况。

负重前行，放手一搏。潘展乐终
于用实力说话：“中国游泳一直以来都
是一步一个脚印。接下来我还是要好
好沉淀。我也相信未来几天我们会继
续努力，好好发挥，争取最好的成绩。”

赛前，潘展乐曾友好地跟查默斯
打招呼，但不知是有意还是无意，对方
没有理睬。但赛后，被牢牢压在第二
的查默斯还没等出水，就主动跟潘展
乐击掌，向他祝贺。

在赛后的新闻发布会上，这位里
约奥运会冠军再次主动提到潘展乐。
他说：“我年纪大了，现在是年轻人的
天下，像潘展乐和波波维奇（第三名），
他们把男子100米自由泳的标杆，提
得更高。”

在傲慢与偏见面前，用事实打脸，
用实力说话，是最好的反击。中国泳
士，真的勇！

郑钦文：

一颗网球，打开一扇紧闭16年的门
□新华社记者 高萌 乐文婉 张百慧

劈波斩浪见真金
——中国“泳”士实力回击傲慢与偏见

□新华社记者 周欣 夏亮 刘旸

事关每一名参保人！
我国首个基本医保参保长效机制正式公布

□新华社记者 彭韵佳 徐鹏航

培养高技能人才
职业教育体系如何更好构建？

□新华社记者 徐壮


